

trop communs parmi eux, et qui ne les auraient pas assez fait reconnaître de la postérité. Une autre opinion fait dériver *Lugdunum* de deux noms qui signifieraient colline longue ; mais nous ne voyons, dans la configuration de la montagne de Lyon, rien de particulier qui lui aurait pu faire donner ce nom, même quand les règles de l'étymologie s'accorderaient avec cette explication.

Voilà les étymologies latines données à *Lugdunum*. On voit, par ce que nous en avons dit, qu'elles ne peuvent être admises par une saine critique. Voyons les étymologies grecques.

Il peut paraître étonnant, au premier coup d'œil, qu'on puisse donner une étymologie grecque au nom de *Lugdunum*. Mais qu'on se rappelle les rapports que la Gaule et que Lyon, entre autres, ont eus avec les Grecs ; qu'on se rappelle l'opinion très probable avancée par quelques auteurs, que les Grecs, remontant le Rhône depuis la Méditerranée, avaient établi, avant la colonie de Plancus, un *Emporium*, ou Marché, sur l'emplacement de Lyon ; qu'on se rappelle les indices historiques et les inscriptions assez nombreuses qui nous donnent lieu de juger que les Grecs ont formé longtemps une grande partie des habitants de notre ville, et alors cette opinion qui ferait dériver le nom de *Lugdunum* de la langue grecque ne paraîtra pas si étonnante, et on reconnaîtra qu'elle mérite d'être examinée.

Le P. Ménétrier (1) fait dériver *Lugdunum* de *λογου δουνον*, montagne de la parole, à cause de l'école célèbre d'éloquence que renfermait cette ville. Mais le nom de *Lugdunum*, comme nous l'avons vu, a précédé de longtemps l'établissement de ce concours d'éloquence institué par Caligula, et d'ailleurs, ce n'est pas sur la montagne, mais au bas, à la jonc-

(5) *Eloge historique de Lyon.*